BINDENSTRANDLÄUFER (Micropalama himantopus) AN DER NORWEGISCHEN KÜSTE

Aufmerksam gemacht durch schwedische Vogelfreunde beobachtete ich während zweier Tage (16./17. Juni 1987) an der Nordost-Küste des Varangerfjordes in Nordnorwegen einen seltenen Irrgast aus Nordamerika: den Bindenstrandläufer (Micropalama himantopus)!



Der Bindenstrandläufer war an seinem hellen Überaugenstreifen und dem rostroten Wangenfleck zu erkennen, die typischen Binden auf der Unterseite waren nicht deutlich ausgeprägt.



Nach Aussage der Ornithologen ist dies die erste Beobachtung an der norwegischen Küste.

Der Beobachtungsort liegt 40 km nördlich von Vardö in einer

ruhigen Bucht am Syltefjord bei Hamningsberg.

Er war vergesellschaftet mit etwa 20 Zwergstrandläufern und einzelnen Steinwälzern, in deren Mitte er auch mit aufflog, etwa, wenn ein Beobachter sich näher als ca. 10 Meter an ihn herangewagt hatte. Den ganzen Tag verbrachte er am Spülsaum, suchte Futter und legte Ruhepausen ein, in denen er sein Gefieder pflegte. Das Wetter war bewölkt bis sonnig mit Temperaturen um 5 Grad Celsius.

Bei dem Versuch, den unbekannten Strandläufer zu bestimmen, fiel auf, daß in der neuen (7.) Auflage des Kosmos-Naturführers : "Brunn/Singer/König – Der Kosmos-Vogelführer" nur noch das ganz anders aussehende Ruhekleid abgebildet ist, während in der 6. Auflage auch das Brutkleid dargestellt war. Im der 13. Auflage des "Dreimännerbuches": "Peterson/Mountfort/Hollom – Die Vögel Europas" ist diese Art nur im Text erwähnt. Im "Heinzel/Fitter/Parslow – Pareys Vogelbuch" findet man ein Flugbild dieser Art ebenfalls nur im Ruhekleid.

Anschrift des Verfassers:

Stefan Wehr, Hermannstr.27, 6050 Offenbach

Beide Aufnahmen (starke Ausschnittvergrößerungen) vom Verfasser.